



# BANATER SCHWABEN

## HEIMATORTSGEMEINSCHAFT ORZYPDORF



im Dezember 2015

Liebe Orzydorfer,

und wieder ist ein Jahr wie im Fluge vergangen. Anfang November hat sich der Vorstand in Fürth getroffen um über aktuelle Themen zu diskutieren.

Der erfreuliche Ablauf des Orzydorfer Treffens in diesem Jahr in Schwabach war das Hauptthema. Es war ein rundum gelungenes Fest. Fast 200 Orzydorfer, die ältesten Teilnehmer waren 87, die zwei jüngsten noch keinen Monat alt, hatten sich im festlich geschmückten Saal eingefunden. Es war eine Freude viele jüngere Landsleute mit ihren noch kleineren Kindern zu sehen. Den festlichen Gottesdienst zelebrierte Domkapitular Alois Ehrl, die bekannten Kirchenlieder wurden begleitet von einem Bläserquartett der Musikkapelle "Taurus" unter der Leitung von Heinrich Deschu. Stärkung gab es danach am reichlich bestückten Kuchenbuffet. Getanzt wurde viel auf diesem Orzydorfer Treffen und natürlich viel erzählt. Es mussten ja alle Neuigkeiten der letzten Jahre ausgetauscht werden. Ein Trachtenpuppenpaar, erstellt von Magdalena Kierer, wurde von Hans Ortmann versteigert. Die glücklichen Gewinner waren Gerlinde und Niki Funer.

Der Vorsitz unseres Vorstandes hat in jüngere Hände gewechselt: Karl Scheible übergab das Amt, nach vielen verdienstvollen Jahren, an Eduard Ortmann. Marlene Waldner, geb. Kierer, wurde neu in den Vorstand gewählt, Ramona Lambing verabschiedet. Der Vorstand wird sich auch in neuer Zusammensetzung mit allen Kräften für die Belange unserer Orzydorfer einsetzen. Wenn Sie Fragen oder Anregungen haben, wenden Sie sich bitte jederzeit an einen von uns.



Der neue Vorstand: Eva Maria Helmer, Karl Scheible, Karin und Eduard Ortmann, Karla Rehlinger, Hannelore Helmer, Marlene Waldner, Georg Kierer, Elisabeth Rodenkirchen

Und weil das diesjährige Treffen so schön war und bestimmt alle wieder das nächste Mal dabei sein wollen oder wieder dazu kommen möchten, haben wir den Termin für das Orzydorfer Treffen in zwei Jahren schon festgelegt: am 24. Juni 2017 sehen wir uns in Schwabach im Markgrafensaal wieder.

Unsere Homepage [www.orzydorf.de](http://www.orzydorf.de) dürfte ja bekannt sein. Dort können Sie unter anderem die Predigt von Domkapitular Ehrl nachlesen, die Liste mit den Daten der Vorstandsmitglieder einsehen und sich an den Fotos vom letzten Treffen erfreuen. Nun haben wir auch einen Facebook-Auftritt erstellt, um auch jüngere Landsleute zu erreichen und um eine bessere und schnellere Kommunikation mit dem Vorstand zu ermöglichen. Unter <https://www.facebook.com/Orzydorf> bitten wir um rege Beteiligung.

Ein weniger erfreuliches Thema war der Friedhof in Orzydorf. Dieser ist mittlerweile in einem sehr schlechten Zustand. Große Büsche und Sträucher überwuchern teilweise die Gräber. Der Vorstand wird sich darum kümmern, dass bis Ostern nächsten Jahres diese gerodet werden und der Friedhof wieder regelmäßig gepflegt wird.

Auch das Ortssippenbuch soll im nächsten Jahr in Angriff genommen werden. Dieses soll in gedruckter aber auch in digitaler Form erscheinen. Noch lebende Personen, die nicht darin erfasst werden möchten, melden sich bitte bis 31. Januar 2016 schriftlich bei Eduard Ortmann, Waldackerweg 2a, 90763 Fürth oder per Mail: [eduard@ortmann-net.de](mailto:eduard@ortmann-net.de). Da dieser Brief, laut unserer Adressenliste, fast alle Orzydorfer erreicht, hat jeder die Möglichkeit seiner Erfassung zu widersprechen, sofern er dies möchte. Spätere Reklamationen werden damit ausgeschlossen.

Folgende Nachrichten aus den Familien dürfen wir weitergeben:

Den Bund der Ehe haben Christine Scheible und Daniel Schlichenmaier in Messkirch geschlossen. Dem jungen Paar gratulieren wir herzlich und wünschen viele gemeinsame glückliche Jahre.

Wir gratulieren den jungen Eltern Roland und Anita Welther, geb. Altenbach, zur Geburt ihres Sohnes Luca in Oberasbach. Dem jungen Erdenbürger wünschen wir Gesundheit und ein langes, erfülltes und glückliches Leben.

Wir gedenken unserer, in diesem Jahr verstorbenen, Landsleute: Nikolaus Eipert in Schwabach, Josef Zornek in Armsheim, Margarethe Schwemlein, geb. Speichert, in Saarwellingen, Otto Ramm in Homburg, Nikolaus Fay in Nürnberg, Adalbert Lugosi in Filderstadt-Bernhausen, Elmar Reichmann in Gemünden (Wohra), Hedwig Helmer in Rastatt, Theresia Klein, geb. Gross, in Wien (Österreich), Hans Zornek in Rastatt, Roland Wegemann in Worms, Hilde Lauer in Köln, Maria Scheidt, geb. Ortmann in Nürnberg, Maria Leichnam, geb. Kirchner in Ludwigshafen, Johann Klemens in Vilsbiburg, Barbara Mondek, geb. Regert in Östringen, Franz Ernst in Wolfersdorf und Elisabeth Istrate, geb. Scheible in Maxdorf. Den Hinterbliebenen sprechen wir unsere tief empfundene Anteilnahme aus.

Bitte teilen Sie alle Nachrichten aus ihren Familien Elisabeth Rodenkirchen mit (Tel. 07822/30417 oder [e.rodenkirchen@t-online.de](mailto:e.rodenkirchen@t-online.de)). Wir können nur die Geburtstage und Ereignisse, die wir tatsächlich kennen in der Banater Post veröffentlichen lassen bzw. Geburtstags-, Glückwunsch- und Beileidskarten verschicken. Vor allem die Nachrichten von Hochzeiten und Geburten erreichen uns kaum. Bitte teilen Sie uns, nach einem Umzug, Ihre neue Adresse mit.

Wenn Sie noch ein passendes Weihnachtsgeschenk suchen, unser „Orzydorfer Friedhofsbuch“ und die DVD "Orzydorf 2010" können bei Eduard Ortmann (0911/713525 oder [eduard@ortmann-net.de](mailto:eduard@ortmann-net.de)) bestellt werden.

Bitte überweisen Sie mit beigefügtem Zahlschein den Jahresbeitrag in Höhe von 15,- € pro Person. Nur so kann der Vorstand, der seine Aufgaben ehrenamtlich tätigt, die vielfältigen Arbeiten bewältigen.

Der Vorstand der HOG Orzydorf wünscht Ihnen, liebe Landsleute, ein gesegnetes Weihnachtsfest und ein glückliches, gesundes und erfolgreiches Jahr 2016!

Der Vorstand der HOG Orzydorf